
人生のチャレンジャーとしての第一歩
～ 世界の架け橋となる子どもたちの育成を願って ～

令和６年度が始まりました。ご進級お
めでとうございます。
新しい先生方を迎えリオデジャネイロ

日本人学校に学ぶ子どもたちが、新たな
一歩を踏み出しました。
小学部２年生から中学部３年生までの

１０名（小学部７名、中学部３名）で、
スタートとなります。リオで学ぶ子ども
たちは「人生のチャレンジャー」。特に
小学部６年生２名と中学部３年生２名は
最高学年として最後の１年となります。
その覚悟を大切に、大きく成長する１年
となるよう支えてまいります。
安全で安心して楽しく通える学校とな

るよう、教職員一同努力いたします。
保護者の皆様、関係諸機関の皆様のご

理解とご協力をお願いいたします。

＜学校経営について＞
「やさしく かしこく たくましく」
～ 世界の架け橋となる子どもたちの育成を願って ～

を学校教育目標に掲げ、教育活動を推進し
てまいります。

「自分を磨く子」＝めざす子ども像
・関わって磨く（人や自然・社会と進ん
で関わる意欲と方法を身につけた子）

・磨く方法を学ぶ（知識や技能だけでなく
学習への意欲や方法を身につけた子）

・磨く土台を作る（健康で安全な生活の習
慣を身につけた子）

本年度の重点
・「読む・書く・聞く」を重視した読書活動
の推進・NIEの推進・聞く姿勢と聞く喜び
の育成・言葉を重視した指導

・学び合いの授業づくり（協働学習・ジャン
プの課題の設定）なぜと聞ける環境づくり

・体験的学習・ゲストティーチャーによる学
習の導入

・健康に関心を持ち、すすんで体力づくに
取り組む指導

・英語、ポルトガル語の実践的な指導

＜始業式 校長講和より＞
みなさん、おはようございます。良い秋休み

を過ごすことができましたか。最近、日本の便
りに、桜の花がちょうど始業式に咲いたとあり
ました。この写真は私の住む埼玉県の小学校で
咲いた桜を妻が撮って送ってくれたものです。
とてもきれいなピンク色ですね。
ここに志村ふくみさんという染織家が桜で染

めた着物の生地の写真があります。このピンク
色を出すためにどうやって染めたのでしょう？
①「花びらを煮出す」②「樹皮を煮出す」③「根
を煮出す」どれでしょうか？正解は②「樹皮を
煮出す」です。作家・大岡 信さんが「言葉の力」
という作品にこう書いています。「実際はこれは
桜の皮からこの美しいピンクの色がとれるのだ
という。あの黒っぽいごつごつした桜の皮から
この美しい色がとれるのだという」とあります。
もうひとつの質問です。この桜色を取り出す

のに最もふさわしい季節はいつでしょうか？
大岡さんはこう続けます。「この桜色は、一年中
どの季節でもとれるわけではない。桜の花が咲
く直前のころ、山の桜の皮をもらってきて染め
ると、上気したような、えもいわれぬ色がとり
だせるのだ」。
大岡さんは桜の花びらを私たちの発する言葉

に重ねます。どんなに美しい言葉・きれいな言
葉を使っても幹がしっかりしていなければ口先
だけで人間全体が疑われ、見透かされてしまい
ます。私たちの行動も同じだと思います。見か
けだけの派手な行いよりも幹のしっかりした実
のある態度で過ごすことが信頼につながります。
私たちも桜と同様、大地にしっかり根を張り、

太い幹を育て、みなさんの発する言葉に力がこ
もるとよいですね。それがやがて、自分色の花
を咲かせることになります。
相田みつをさんの詩を読みます。

「花を支える枝 枝を支える幹 幹を支える根
根は見えないんだなあ」
人生そのものが大きな幹や根に例えられ、人

の見ていないところで、大地にしっかりと根を
張って過ごし、皆さんらしさのあふれる真の桜
色の花を咲かせてほしいと願います。
みなさんは人生のチャレンジャーです。この

１年を何から始めましょうか。考えただけでも
ワクワクして明日からの生活が楽しみになって
きましたね。もし心が疲れたり、寂しくなった
ら、先生方がみなさんを支え、必ず応援します。
リオデジャネイロ日本人学校の仲間たちと一緒
に、新しい１年を歩み始めましょう。

リオデジャネイロ日本人学校通信
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令 和 ６ 年 度 教 職 員

教員 名前 主な担当教科 出身都道府県

校長 小堺 広司（こざかい ひろし） 算数・理科・書写・家庭・技家 埼玉県

総務 松平 豊 （まつだいら ゆたか）英語・国語・算数・美術・ポル語 大阪府

教務 下田 定弘（しもだ やすひろ） 社会・算数 東京都

２・３年担任 佐藤 るみ（さとう るみ） 国語・生活・社会・数学 岩手県

４・５年担任 山本 祥二（やまもとしょうじ） 国語・図工・総合 千葉県

６年担任 土屋 千佳（つちや ちか） 体育・国語・算数・社会・総合 東京都

中学部担任 白砂 貴之（しらすなたかゆき） 理科・図工・総合 静岡県

＜講師＞

音楽講師 熊本 尚美（くまもと なおみ）

英会話講師 THOMAS G. LOAFMANN（トム）

ポルトガル語講師 MARCELLA OLIVEIRA DE SOUSA TADA（マルセラ）

＜事務・警備＞

事務長 酒向 克輔（さこう かつすけ）

事 務 ERIKA ALVES DA SILVA（エリカ）

運転手 FLORIANO CAREW（フロリアーノ）

用 務 RAIMUNDA ALVES DE SOUZA（ハイムンダ）

用 務 JOÃO EVANG COUTO（ジョアン）

警 備 MARCOS AUGUSTO（マルコス）

警 備 RAFAEL MOREIRA LEITE（ハファエル）

〇ようこそ！ 令和６年度よりお世話になります
＜ 白砂 貴之 ＞
初めまして。静岡県三島市の中学校から来ました白砂貴之です。みなさんと一緒に学校生活を送ること

をとても楽しみにしていました。妻と４歳・長男、２歳・次男の４人家族です。家族共々仲良くしていた
だけると嬉しいです。
三島市では理科の授業を担当していました。また部活動はサッカー部でした。サッカーは見るのも自分

でプレーするのも好きです。静岡県はサッカー王国ですが、世界一のサッカー王国に来ることができたの
も何かの縁だと思います。
自然に囲まれたリオは、みなさんが理科を学ぶうえで最高の環境だと思います。一緒に理科や生活を探

究していきましょう。私自身、初めてのブラジル、初めてのリオです。まだまだわからないことだらけで
す。色々教えてください。楽しく充実した学校生活を一瞬に過ごしましょう。よろしくお願いします。
＜ 土屋 千佳 ＞
初めまして！東京都大田区から来ました土屋千佳です。中学校で保健体育を担当し、部活動は男子のバ

レーボールを指導していました。
日本から遠く離れたブラジルで働くことを楽しみにしていました。皆さんと楽しく、充実した学校生活

を送りたいと思っています。まだこちらに来たばかりですので、色々と教えてください。少しシャイなの
でたくさん話しかけてもらえると嬉しいです。
趣味はスポーツ観戦（特に格闘技を見るのが好きです）と旅行です。食べることも大好きで、甘いもの

をよく食べます。日本ではなかなかできない経験を皆さんと一緒にしながら、共に学んでいけたらと思い
ます。よろしくお願い致します。
＜ 山本 祥二 ＞
山本祥二です。ディズニーランドがある浦安市の隣の千葉県市川市大洲小学校から参りました。妻と長

男を残して単身でリオデジャネイロに来ました。次男はベトナムのハノイ日本人学校で働いています。
趣味は、日本中を旅することでしたが、これから南アメリカ中を旅してみたいです。それから、ギター

を弾くことが好きなのでボサノバやサンバのリズムを奏でられるように練習したいです。勿論ポルトガル
語のレッスンも頑張ります。これから、リオで学ぶ皆さんや保護者の皆様先生方と素敵な時間を一緒に過
ごしていきたいと思っています。よろしくお願いします。
＜ 佐藤 るみ ＞
はじめまして！宮城県角田市立桜小学校から来ました佐藤るみです。みなさんと会うのをとても楽しみ

にしていました。リオデジャネイロに着いて素敵だなと感じたのは、街のみなさんの笑顔と海です。みな
さんはリオのどんなところが好きですか？これから学校やリオの素敵なところをたくさん教えてください
ね。先生もたくさん見つけたいなと思います。
これから子どもたちと過ごす学校生活が笑顔いっぱいになるよう、力を尽くして参りたいと思います。

どうぞよろしくお願いします。


